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促进产业融合，带动农民增收

　　“2020年是极不平凡的一年，新区
取得了统筹推进疫情防控和经济社会
发展的重大成就。听了区人大常委会
工作报告后，我更是被里面的丰硕成
果所震撼。”1月19日，区人大代表、青
岛捷利达地理信息集团有限公司董事
长曲维荣说道。“令我印象最深刻的是

报告中提到‘老百姓期盼的，就是我们
要干的’。”曲维荣说道，过去的一年，
区人大常委会坚持人民至上，主动扛
起为民责任，时刻把百姓冷暖放在心
上，推动全区人民群众获得感、幸福
感、安全感不断提升。
　　“区二届人大四次会议首次以代
表票决的形式，产生了区办民生实事，
我们可以亲身感受到，通过这些民生
实事的有效实施，人民群众的幸福感、
获得感进一步增强。同时，在聚力城
市治理现代化、推进社会事业更高水
平发展和推动法治新区建设等方面持
续发力，民生保障工作持续强化。”曲
维荣告诉记者，作为一名基层人大代
表，自己也将从自身做起，积极履职，
投身到服务群众中去，为全面建成开
放、现代、活力、时尚的国际化新区贡
献一份力量。

本报记者 梁玉鹏

区人大代表、青岛捷利达地理信息集团有限公司董事长 曲维荣

积极履职尽责，全心服务群众

区人大代表、张家楼街道山张村党委书记 张玉霞

　　“2020年，我提出了《关于对柳木
路大车扰民污染环境进行整治的建
议》，建议政府相关部门继续对黄河西
路实行大货车禁行或限行制度，并配
备实时监控、抓拍等设备，对违规车辆
进行依法治理，以保障该道路和周边
社区环境以及居民出行安全。”1月19

日，区人大代表、灵珠山街道柳西股份
经济合作社党支部书记薛智忠告诉记
者，区政府在收到该建议后，非常重
视，当即通知交警大队，派出工作人员
与代表共同到现场对实际情况进行调
研，提出解决对策。
　　“区人大二届四次会议提出的411
件代表建议已全部完成办理面复，办
复率达到了100%。”薛智忠介绍道，“本
次会议，我又调研提交了《关于提高疏
港高速两侧绿化带租赁土地价格的建
议》和《关于免收医院、商场停车费的
建议》。”
　　“作为一名区人大代表，我将继续
不负重托、不辱使命，强化理论学习，
认真履职尽责，积极开展调研，及时收
集民意，做好群众与政府沟通的桥梁，
不断提升人民群众的获得感、幸福感
和安全感。”薛智忠说道。

本报记者 丁霞
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让民生工程落地为民心工程
区人大代表、青岛星火纺机纺织集团股份有限公司副总经理 王守义

　　“听到政府工作报告中要让农业
强起来、让农村美起来，让农民富起
来，我感到十分振奋。”1月19日，区人
大代表、张家楼街道山张村党委书记
张玉霞向记者说道。
  张玉霞告诉记者，山张村部分区
域位于政府工作报告中提到的“打造
乡村振兴齐鲁样板示范先行区”范围
内，“落实政府工作报告和乡村振兴
战略，就要大力发展农村经济，促进
集体和农民增收。”张玉霞说道，目前
村里正在推进建设乡村旅游项目，计
划逐步将村内破旧房屋改造成民宿
项目进行开发，既能改善村庄面貌，
也能提升村庄集体经济。与此同时，
积极利用社会资金，盘活村内闲置土
地、厂房，做好一二三产业快速融合
发展，带动农民增收致富。
  落实政府工作报告和乡村振兴
战略，还要改善村庄环境，“今年，涉

及到基础设施建设的区固定资产投
资项目，在我们村有3个，主要涉及村
庄环境提升、河道整治和节点环境提
升。接下来我们将按照上级部署要
求，积极配合建设单位，保障好、服务
好项目建设。”张玉霞说道。

本报记者 梁玉鹏

　　“民生实事项目的产生由过去的
‘部门提’转为‘大家提’，由自上而下
转为自下而上，从‘为民做主’变成

‘由民做主’，实现了‘群众提、代表
定、政府办、人大评’的良性循环，真
正选出基层群众最关心、最关注的民
生项目。”1月19日，区人大代表、青岛
星火纺机纺织集团股份有限公司副
总经理王守义说道。
　　“群众想什么，关心什么，我们就
做什么，从项目的征集、初定、审议、
票决，人大代表始终参与其中。人大
代表通过走访调研，对群众关注的事
项有了充分的了解，有助于解决群众
热切盼望的问题，充分体现了以人民
为中心的发展思想，真正把工作做到
了群众的心坎上。”王守义表示。
　　王守义告诉记者，推行民生实事
项目票决制，是解决社会矛盾的主要
抓手。人大代表确定的实事项目更接

地气、更贴民心，受群众欢迎，得到群
众认同，很大程度上扭转了个别地方
存在的“好事办不好”、“实事办不了”
的现象。在实施过程中，代表们要积
极主动监督，让民生工程落地为民心
工程。
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　　“区人大常委会工作报告全面回
顾总结了2020年的工作，听了这个报
告之后，我感慨万千、心潮澎湃。”1月
19日，区人大代表、青岛聚大洋海藻集
团有限公司董事长吴仕鹏告诉记者，
报告中对2020年的工作，先用了八个
工作数字，量化了区人大常委会依法
履职的总体工作；再用“五个强化”，
从政治建设、监督实效、民生保障、责
任担当、自身建设等五个方面，总结
了一年来开展的大量工作。
　　吴仕鹏表示，报告中，对2021年的
人大工作提出了抓创新、增活力、强实
效，在服务大局中促进精准落实，在开
拓新局中凝聚奋进力量，着力推进新
时代人大工作高质量发展的工作思
路。听完报告后，感到新一年的人大工
作更实、更细、更新、更有朝气和活力。
　　“我是一名来自工业战线的人大
代表，决心乘大会东风，认真履职、积

极工作、率先垂范，围绕经略海洋战
略的实施，按照工委（区委）工作部署
和区人大常委会的工作要求，出色发
挥代表作用，加快企业发展步伐，为
建设开放、现代、活力、时尚的国际化
新区再立新功。”吴仕鹏表示。
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　　“区二届人大五次会议是一次凝
聚人心、鼓舞士气的大会，确定的发展
目标很实在、很振奋、很提气。”1月19
日，走出会场的区人大代表、青岛西海
岸新区铁山学校中学教师王存英向记
者说道。
  “回去以后，我将继续深化铁山街

道人大代表‘1+6’工作体系，对准社会
治理、乡村振兴、城市管理、‘一次办
好’等工作，深入基层调研，倾听民声，
提出高质量的议案和有分量的建议。”
王存英说道，政府工作报告提出要继
续扩大优质教育供给，打造高质量教
育体系，为新区教育事业指明了方向。
自己将积极响应新区对教师的号召和
要求，持续强化师德师风建设，强化责
任担当，以立德树人为目标，不断推动
新区教育事业高质量内涵式发展。
　　“莫道今年春将尽，明年春色倍还
人。我将时刻牢记代表使命、切实履
行代表职责，以此次区二届人大五次
会议召开为契机，抓好会议精神落实，
继承优良教育传统，创新教育方式方
法，助力新区教育优质均衡发展，为新
区教育事业发展作出贡献。”王存英满
怀信心地说。
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